
 

U 
na raccomanda-
zione doverosa: 
andiamo tutti a 
votare. Probabil-

mente ¯ lôoccasione elettorale 
pi½ importante cui i siciliani 
siano mai stati chiamati a par-
tecipare. La prima volta in cui 
il pericolo di consegnare la 
Sicilia agli sfascisti ¯ concre-
to. Sarebbe un vero e proprio 
commissariamento certificato 
da una societ¨ per azioni, vale 
a dire la Casaleggio Associa-
ti, che ridurrebbe la Sicilia 
come Roma, la capitale del 
Paese ridotta un colabrodo, 
con una sindaca indagata per 
abuso dôufficio e falso ad ap-
pena qualche settimana dalla 
sua elezione. Vogliamo dav-
vero consegnare la Sicilia 
allôinesperienza politica e 
amministrativa di un magaz-
ziniere? Avete capito bene, 
un magazziniere. Perch® il 

Movimento Cinque Stelle in 
Sicilia ha candidato a gover-
natore uno che lôunica man-
sione professionale della sua 
vita lôha ricoperta allôinterno 
di un magazzino con il ruolo 
di magazziniere, appunto. 
Non ce ne vogliano i magaz-
zinieri, a nessuno di loro ver-
rebbe di ergersi a paladino 
della politica eppure in Sicilia 
¯ stato possibile anche que-
sto: un ex magazziniere con-
vertitosi alla politica militante 
grillina come Giancarlo Can-
celleri. Quello che ha messo 
la sorella in lista bloccata nel 
2013 e lôha fatta eleggere de-
putata al Parlamento Nazio-
nale dopo avere perso le Re-
gionali in Sicilia nel 2012. Un 
premio di consolazione do-
vuto, ci mancherebbe. Ma 
non erano i casti e puri questi 
grillini? Non erano quelli del-
la democrazia dal basso? Una 
democrazia vilipesa indegna-
mente da quattro ragazzotti 
ignari di questo pi½ che mi 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
sterioso sistema che li dirige e 
li assoggetta, che li coinvolge 
in un software discutibilissi-
mo di voto online su deputati, 
candidati sindaci ed infine sul 
candidato presidente della Si-
cilia: unôelezione a candidato, 
quella di Cancelleri, ritenuta 
nulla dal Tribunale di Paler-
mo. Ma tanto che importa? I 
pronunciamenti tribunalizi 
valgono qualcosa solo quan-
do ad essere coinvolti sono 
gli altri. Una goduria. 
     I siciliani questa volta non 
hanno scusanti, non hanno al-
cuna motivazione valida per 
non concedere il proprio con- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
-senso allôunico uomo politi-
co che ha dimostrato concre-
tamente di sapere con esattez-
za cosa voglia dire governare, 
cosa voglia dire amministrare 
un territorio. Lôunico che 
lôabbia fatto senza mai essere 
neppure sfiorato da un avviso 
di garanzia nellôesercizio del-
le sue funzioni. Ma questo 
non vale, se in una lista allea-
ta vi ¯ un candidato incensu-
rato ma dalle amicizie sco-
mode. Lôunica opposizione 
possibile ad un uomo perbe-
ne come Nello Musumeci, 
che governer¨ questa Isola 
con dignit¨ e onore.  ̧
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Nino Naso traccia per la prima volta da sindaco di Patern¸ 
un bilancio sui primi mesi della nuova Amministrazione 
Unôintervista intima in cui il primo cittadino ripercorre i momenti cruciali della sua vita politica 
Dal mancato apparentamento nel 2012 alla sconfitta. Poi la riscossa e il 46% dei voti nel 2017 
Fino allôemozione: ñSenza gli affetti pi½ cari non avrei mai potuto decidere di ricandidarmiò 

Il direttore di Freedom Andrea Di Bella 
intervista il sindaco di Patern¸ Nino Naso 
(Foto: A. Carobene) 

Liberiamo la Sicilia 
DOMENICA I SICILIANI VOTINO IL BUONGOVERNO 
Siate scettici del M5S. Lôesperienza ¯ lôunica vera alternativa di Governo 

S 
ono trascorsi cinque anni ed 
eccoci a ridosso delle nuove ele-
zioni per il Governo Siciliano. 
Buonsenso lascerebbe prevedere 

che non si facessero pi½ gli errori passati: 
se voglio esser meglio governato, devo 
capire quali requisiti deve avere il gover-
nante e quindi scegliere con coerenza e 
senso critico. Dare per scontato che si 
impari dalla lettura della storia ¯ mera 
illusione. Anche negli intelletti pi½ illumi-
nati manca spessissimo il senso della 
realt¨, mentre la follia lapalissiana sem-
bra continuare ad avere la meglio. 
     Il Governo Crocetta con imbarazzante 
evidenza non ¯ riuscito a produrre nulla 
che fosse realmente costruttivo, di pubbli-
co beneficio o aderente alla reali necessit¨ 
dei siciliani e della Sicilia. Voto: insuffi-
ciente, per essere generosi. Folle pensare 
di ridare fiducia a quella parte politica 
che ha determinato il governatore uscen-
te. Ovviamente parliamo del Pd.  ̧

di Norma Viscusi 

di Andrea Di Bella 
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NEL 2012 NON  
CI HA NNO 
PERCEPITO 
LIBERI DI AGIRE 

     Come ti senti oggi da sindaco 
di questa citt¨? 
     Leggermente stanco, ma que-
sta linea di pazzia e determinazio-
ne che poi ¯ lôamore per questa 
citt¨ che io sento sempre dentro il 
cuore, non si ferma mai. Ho lôo-
nore ma anche lôonere di ammi-
nistrare, e la responsabilit¨ ¯ tan-
tissima. Patern¸ ha enormi poten-
zialit¨ e mi dispiace che fino ad 
adesso non siano uscite fuori  
veramente. I giovani, i professio-
nisti, lôassociazionismo, gli im-
prenditori. Forse nel tempo ¯ 
mancata una cabina di regia, 
forse sono mancati i riferimenti 
giusti e certi. Io con tutto il cuore 
e con tutta lôanima mi sforzo 
quotidianamente per far si che i 
paternesi inizino a ragionare co-
struttivamente tra di loro. Non ¯ 
facile, lôabitudine ¯ unôaltra. Si ¯ 
preferito il forestiero quasi in 
tutto, ma abbiamo il dovere di 
rimettere Patern¸ e i paternesi al 
centro. Spero che i miei concitta-
dini si rendano conto dellôenorme 
sforzo che serve per compiere i 
giusti passaggi. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     Tu oggi sei sindaco da alcune 
settimane, ma ti ricordi come ¯ 
rinata questa idea di riscom-
metterti? Quando hai pensato 
che potevi farcela? 
     Ti devo dire che il mio impe-
gno in politica e nella citt¨ cô¯ 
stato da sempre, da giovanissimo. 
Nel 2002 lôimpegno ¯ diventato 
politicamente diretto, e la gente ci 
ha creduto insieme a me. Feci 
anche lôassessore in una stagione 
politica che oggi io ma anche 
molti paternesi ricordano con 
nostalgia e ottimismo, un periodo 
in cui facemmo davvero cose 
straordinarie. Poi lôesperienza in 
opposizione in Consiglio Comu-
nale. Non ¯ facile scendere in 
strada e ascoltare continuamente 
ci¸ che la gente ha da dirti, ma a 
me ¯ sempre venuto semplice ed  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

anche naturale. Alla fine decisi di 
accogliere lôinvito che mi giunge-
va da pi½ parte di pormi al centro 
di un progetto da candidato sinda-
co nel 2012 ad appena quaranta 
giorni prima della data del  voto. 
Forse fui penalizzato dai partiti, la 
gente forse non mi ha percepito 
sufficientemente libero di assu-
mere le decisioni in piena autono-
mia. Adesso ¯ stato diverso per-
ch® abbiamo potuto dare le carte 
direttamente senza scendere a 
compromessi vincolanti con 
nessuno ma solo con i cittadini, 
alla testa di un progetto civico. I 
cittadini hanno individuato in me 
un paternese come loro che li 
amministra, e questa soddisfazio-
ne che ho diventa per me una 
responsabilit¨ enorme.  
     E cosa ti ha convinto a ripro- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

varci nel 2017? 
     Nel 2012 al ballottaggio fa-
cemmo una scelta di coerenza. 
Qualcuno ancora oggi non la 
comprende, fu forse la strada pi½ 
difficile ma fu la strada giusta.  
Essendo posizionato al centro, 
essendo io un moderato da sem-
pre, avrei potuto apparentarmi 
con chiunque. Fare una scelta di 
comodo e diventare sindaco. Feci 
una scelta di dignit¨ per lanciare 
un messaggio ai miei concittadi-
ni. Un messaggio che mi dispiace 
dire non fu recepito. Io sono sem-
pre stato disponibile, e chi mi 
conosce lo sa, ma ammetto di 
avere vissuto un momento di 
forte delusione e amarezza. I miei 
affetti pi½ cari hanno vissuto 
insieme a me i momenti successi-
vi a quella sconfitta e sanno. Do- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

po, e con il sostegno continuo dei 
miei amici di sempre e della mia 
famiglia, ma soprattutto con quel-
la grande fetta di citt¨ che invece 
quel messaggio di libert¨ lo aveva 
recepito, e poi anche con tanti che 
avevano votato chi ci ha precedu-
to e che venivano da noi pentiti di 
averlo fatto, abbiamo capito che 
potevamo pensare di riprovarci. 
Anzi, forse lo hai dimenticato ma 
tra quelli che pi½ di tutti ha insisti-
to perch® tornassimo a candidarci 
côeri anche tu. 
     Temporeggiavi di continuo. 
     La politica ¯ una cosa che ci 
assorbe totalmente, che ci allonta-
na dalla nostra vita personale e 
talvolta anche dai nostri affetti, 
ma devo dire che senza lôappro-
vazione della mia famiglia non 
avrei mai potuto accettare di  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ripresenttarmi alla citt¨. Chi si 
impegna direttamente appare in 
televisione, facciamo interviste 
come questa, siamo continua-
mente esposti, ma la gente di-
mentica che un politico ¯ una 
persona normale. Una persona 
che serva anche i suoi timori, 
perch® no. Solo con lôaiuto di chi 
davvero ti conosce e di chi ti 
vuole bene riesci ad ottenere 
risultati. Ed io fortunatamente 
credo di avere molte persone che 
prima del candidato sindaco, poi 
sindaco, vedono lôuomo e lo 
apprezzano per quello che ¯, con i 
suoi pregi e i suoi difetti che sono 
tanti. Lôimportante ¯ essere se 
stessi, e questo alla gente ¯ pia-
ciuto a tal punto da scegliersi per 
la prima volta un sindaco senza 
lôimposizione di nessun - 

Il sindaco di Patern¸ Nino Naso ripercorre il tempo allôindietro 
Sulle elezioni: ñMi abbracciavano ma non avevo ancora vintoò 

Committente: il candidato 

LA LUNGA INTERVISTA AL SINDACO 

Vivo Patern¸ come  
se fosse la mia casa  

Il sindaco di Patern¸ Nino Naso 
intervistato dal direttore Di Bella. 
(Foto: Antonino Carobene) 

 


